

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 29 juni 2022

NUR'HABIBAH
NIM: 181110029

ABSTRAK

Nur'habibah, 181110029, 2018, Judul: *Perspektif Taklik Talak Terhadap Hukum Perkawinan Istri pada Suami yang Mafqud (Studi Komparatif Pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal)*

Perkawinan menurut hukum Islam ialah salah satu akad yang sangat kuat atau *mitssaqan ghalidzan* yaitu menaati perintah Allah dan melaksanakannya merupakan ibadah. Ikatan perkawinan dapat terputus yaitu dengan cerai mati atau dengan surat cerai berupa putusan dari pengadilan. Selain itu juga yang menyebabkan putusnya perkawinan salah satu pihak meninggalkan pihak lain tanpa diketahui kabar berita dan keberadaannya. Suami yang hilang menurut hukum Islam disebut dengan mafqud. Menurut para ahli faraid mendefinisikan mafqud yaitu sebagai orang yang hilang dan meninggalkan tempat tinggalnya tanpa diketahui keberadaannya.

Perumusan masalahnya adalah : 1. Bagaimana pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal tentang hukum perkawinan istri pada suami yang mafqud? 2. Bagaimana perspektif taklik talak terhadap pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal tentang hukum perkawinan istri pada suami yang mafqud? 3. Bagaimana akibat hukum terhadap perkawinan istri pada suami yang mafqud?

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian komparatif dengan penelitian yang bersifat deskriptif. Data yang digunakan adalah data primer berupa kitab Bidayatul Mujtahid, kitab Fikih Sunnah, kitab Fikih Lima Mazhab dan kitab Fikih Islam wa Adilatuhu. Selain itu juga menggunakan data sekunder yaitu berupa Buku-buku, jurnal, artikel dan lain sebagainya. Setelah memperoleh data kemudian diolah dengan cara pemeriksaan data dan selanjutnya dianalisis secara kualitatif.

Berdasarkan hasil penelitian penulis dapat menyimpulkan bahwa kesimpulan dari skripsi ini adalah sebagai berikut: pertama, pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal tentang status hukum perkawinan istri pada suami mafqud adalah menurut Imam Abu Hanifah bahwa istri menunggu samapi batas waktu yang telah ditentukan yaitu 120 tahun. Sedangkan menurut Imam Ahmad bin Hambal bahwa istri menunggu samapi waktu 90 tahun dan jika dimungkinkan tidak selamat maka waktu tunggu selama 4 tahun, namun jika perginya tanpa ada alasan yang sah maka istri menunggu sampai enam bulan. Kedua, bahwa suami yang mafqud tersebut sudah melanggar taklik talak dan istri merasa tidak ridho dan merasa menderita. Ketiga, akibat hukumnya yaitu mengenai talak menurut pendapat Imam Ahmad bin Hambal pemisah ini dinamakan *fasakh* bukan talak dan setelah itu istri melakukan *iddah* selama 4 bulan 10 hari sama halnya dengan *iddah* istri yang ditinggal mati suaminya.

Kata kunci: *perkawinan, mafqud, Imam Abu Hanifah, Imam Ahmad bin Hambal.*



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp. (0254)200323, 208849 Fax. 200022

Nomor : Nota Dinas
Lamp : Skripsi
Hal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah**
a.n. Nur'habibah
NIM : 181110029

Kepada Yth
Bapak Dekan Fak. Syari'ah
UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari, Nur'habibah, NIM : 181110029, yang berjudul : ***Perspektif Taklik Talak Terhadap Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Yang Mafqud (Studi Komparatif Pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal)***, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 29 juni 2022

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

M. Riza Pahlefi, M.Pd.
NIP. 19950201 201903 1 005

PERSETUJUAN

PERSPEKTIF TAKLIK TALAK TERHADAP HUKUM PERKAWINAN ISTRI PADA SUAMI YANG MAFUQ (STUDI KOMPARATIF PENDAPAT IMAM ABU HANIFAH DAN IMAM AHMAD BIN HAMBAL)

Oleh :

Nur'habibah
NIM: 181110029

Mengetahui,

Pembimbing I



Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

Pembimbing II



M. Riza Pahlefi, M.Pd.
NIP. 19950201 201903 1 005

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah



Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si
NIP. 19650607 199103 1 005

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam



Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.Hi
NIP: 19710325 200312 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Nur'habibah, NIM, 181110029, berjudul: *Perspektif Taklik Talak Terhadap Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Yang Mafqud (Studi Komparatif Pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal)*, telah diajukan dalam sidang munaqosyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 29 September 2022. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 29 September 2022

Sidang Munaqosyah.

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,



Dr. H. Mohammad Ishom, M.A.

NIP. 19760623 200604 1 002



Pitrotussaadah, M.Ag

NIP. 19871020 202012 2 006

Anggota

Penguji I

Penguji II



H. Masduki, S.Ag., M.A.

NIP. 19731105199903 2001



Dr. Dedi Sunardi, M. H.

NIP. 19800926 200901 1001

Pembimbing I

Pembimbing II



Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.

NIP. 19780225 200801 1 009



M. Riza Pahlefi, M.Pd.

NIP. 19950201 201903 1 005

PERSEMBAHAN

Setiap rangkaian kata-kata dalam skripsi ini ku persembahkan untuk Bapak dan Ibu tercinta, Bpk Bukhari dan Ibu Siti Rohmah dengan segala pengorbanan yang luar biasa dari beliau mengasuh, mendidik, dan mendo'akan sehingga menghantarkan penulis dalam menggapai cita-cita dan harapan semoga Alm. Bapak tenang dan mendapatkan kenikmatan di alam barzah dan semoga Ibu selalu sehat dan panjang umur.

Penulis mempersembahkan juga skripsi ini untuk orang-orang terkasih kakakku Sukanah, guru-guruku dan teman-teman yang selalu mensupport dan mendoakan penulis dalam proses penulisan skripsi ini.

Jazakumullahu Khoiron Katsiron..

MOTTO

وَمِنْ كُلِّ شَيْءٍ خَلَقْنَا زَوْجَيْنِ لَعَلَّكُمْ تَذَكَّرُونَ

*Dan segala sesuatu kami ciptakan berpasang-pasangan supaya kamu
mengingat kebesaran Allah SWT
(QS. Adz-Dzariyat ayat 49)*

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis, Nur'habibah di lahirkan di Aceh-Vidi, Aceh pada tanggal 12 April 2000. Penulis adalah anak kedua dari 4 bersaudara, orang tua bernama Bapak Bukhari dan Ibu Siti Rohmah.

Pendidikan yang sudah penulis tempuh yaitu sekolah dasar di SDN 2 Pasirtariti di rangkasbitung, Lebak lulus pada tahun 2012, penulis melanjutkan ke SLTP di SMPN 4 Rangkasbitung lulus pada tahun 2015, dan SLTA di MAN 1 LEBAK lulus pada tahun 2018, kemudian penulis melanjutkan studi di Universitas Sultan Maulana Hasanudin Banten di Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga Islam masuk pada tahun 2018.

Selama menjadi mahasiswa penulis sempat aktif di Dewan Eksekutif Mahasiswa Fakultas sebagai Wakil Bendahara II dan di organisasi eksternal yaitu PMII (Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia) sebagai Anggota dikomisariat UIN Banten. Selama kuliah juga penulis menempuh pendidikan di Pondok Pesantren Atthohiriyah Kaloran Serang Banten.

KATA PENGANTAR

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya, karena hanya atas izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga tetap tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya, sahabatnya serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Atas usaha dan kesungguhan serta izin dan pertolongan-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Perspektif Taklik Talak Terhadap Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Yang Mafqud (Studi Komparatif Pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal)*, sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan memimpin UIN Sultan Maulana Hasanuddin

Banten.

2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memotivasi dan memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
4. Bapak Faisal, M.H, Sekertaris Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memotivasi kepada penulis untuk menyusun skripsi.
5. Bapak Dr. H. Ahmad Sanusi M.A, Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, pengarahan, nasihat dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak M. Riza Pahlefi, M.Pd., Pembimbing II yang telah memberikan bimbingan, nasihat, pengarahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekalpengetahuan yang begitu berharga selama

penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

8. Keluarga yang selalu memberikan semangat terutama kepada kedua orang tua tercinta ayahanda Bapak Bukhari dan Ibunda Sti Rohmah yang senantiasa mendo'akan, memberi dukungan dan motivasi baik secara moril maupun materil serta kasih sayang yang tiada henti.
9. Kakaku Siti Nur Zaharah dan Adikku M. Alwi Zaini, Ahla Wardah Annazma beserta saudara-saudaraku terima kasih telah menjadi Penasehat skripsiku dan banyak membantu saya selama dalam proses Penulisan Skripsi.
10. Teman-teman seperjuangan Hukum Keluarga kelas A 2018 terimakasih telah mensupport dan memberikan semangat.
11. Saudara-saudaraku Mutamimah, S.H dan Fitria Nurazizah Nailah Kamal, yang telah banyak berkontribusi memberikan dukungan dalam proses penulisan skripsi.
12. Keluarga, sahabat dan rekan-rekan seperjuangan diorganisasi yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.
13. Keluarga besar Pondok Pesantren Atthohiriyyah Kaloran-Serang Banten yang telah mendo'akan dan telah mengizinkan penulis

tinggal di pondok untuk belajar mengaji.

Penulis menyadari bahwa masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak kekurangan dalam skripsi ini dikarenakan keterbatasan kemampuan penulis. Oleh karena itu, penulis mengharap saran dan kritik yang bersifat membangun untuk dapat mencapai kesempurnaan skripsi ini. Semoga Allah SWT memberi balasan atas bantuan yang telah diberikan oleh berbagai pihak. Penulis juga berharap agar skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi orang lain.

Serang, 29 juni 2022

Nur'habibah
NIM. 181110029

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO.....	vii
RIWAYAT HIDUP PENULIS	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Fokus Penelitian	9
C. Rumusan Masalah	9
D. Tujuan Penelitian.....	10
E. Manfaat Penelitian.....	11
F. Penelitian Terdahulu.....	12
G. Kerangka Pemikiran.....	15
H. Metode Penelitian.....	20
I. Sistematika Penulisan.....	22
BAB II BIOGRAFI IMAM ABU HANIFAH DAN IMAM AHMAD	
BIN HAMBAL.....	24
A. Imam Abu Hanifah.....	24

1. Biografi Imam Abu Hanifah.....	24
2. Pendidikan dan Guru Imam Abu Hanifah.....	27
3. Karya dan Murid Imam Abu Hanifah	32
4. Kepribadian dan Sifat-sifat Imam Abu Hanifah.....	34
5. Wafatnya Imam Abu Hanifah	36
6. Pemikiran fiqih Imam Abu Hanifah.....	37
7. Pemikiran Imam Abu Hanifah mengenai suami mafqud.....	44
B. Imam Ahmad bin Hambal	45
1. Biografi Imam Ahmad bin Hambal	45
2. Pendidikan dan guru Imam Ahmad bin Hambal.....	48
3. Karya dan murid Imam Ahmad bin Hambal.....	54
4. Kepribadian dan Sifat-sifat Imam Ahmad bin Hambal.....	56
5. Wafatnya Imam Ahmad bin Hambal	58
6. Pemikiran fiqih Imam Ahmad bin Hambal.....	59
7. Pemikiran Imam Ahmad bin Hambal mengenai suami mafqud.....	65
BAB III KAJIAN TEORI	67
A. Tinjauan Umum Perkawinan	67
1. Pengertian Perkawinan.....	67
2. Rukun dan syarat perkawinan.....	73
3. Putusnya perkawinan	80
B. Tinjauan Umum Mafqud.....	90
1. Pengertian Mafqud.....	90
2. Macam – Macam Mafqud.....	92
3. Dasar Hukum Mafqud.....	94

C. Tinjauan Umum Taklik Talak	98
1. Pengertian Taklik Talak.....	98

**BAB IV ANALISIS PENDAPAT IMAM ABU HANIFAH
DAN IMAM PERKAWINAN ISTRI PADA SUAMI
YANG MAFQUD..... 103**

A. Pendapat Imam Abu Hanifah dan Imam Ahmad bin Hambal terhadap Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Yang Mafqud	103
B. Perspektif Taklik Talak terhadap Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Yang Mafqud	113
C. Akibat Hukum Perkawinan Istri Pada Suami Mafqud ...	119

BAB V PENUTUP 123

A. Kesimpulan.....	123
B. Saran.....	125

DAFTAR PUSTAKA